



ASSOCIATION

# Chaumont

## Et si le regard voyait autrement...

De nombreuses associations existent pour aider les personnes qui ont une vision déficiente à mieux s'intégrer dans la vie quotidienne et sociale. À Chaumont, "Bouge ton Regard" participe pleinement à cette entraide collective et à la notion du "mieux vivre ensemble".



En France, 1699 000 personnes sont dans une situation de malvoyances profondes, moyennes ou légères.

«Bouge ton Regard» est un nom qui va de l'avant et qui interpelle les gens. On se veut d'être dans l'action et de développer le "mieux vivre ensemble" et le "faire ensemble", a commenté Véronique Charpentier, présidente. L'association, créée en septembre 2013 à Chaumont, ne cesse d'évoluer jusqu'à rayonner aujourd'hui en Champagne-Ardenne et dans les régions alentours.

Nombreux sont les objectifs qui nourrissent cette association. En effet, cette dernière tient dans un premier temps à répondre au plus près à la demande de personnes malvoyantes ou aveugles et leur faire prendre conscience qu'elles peuvent voir autrement. Pour la présidente, «nous voulons que la personne retrouve des sensations par elle-même. Elle est parfois dans une situation de déni, donc nous voulons lui faire reprendre goût à la vie». Dans un second temps, elle développe un travail en réseau avec plusieurs partenaires pour créer un lieu facilitateur entre les personnes en situation de handicap et les spécialistes. «Nos partenariats sont importants dans le sens où l'on peut sensibiliser et informer les personnes qui sont, ou seront, en contact avec les personnes qui ont une vision déficiente», a-t-elle continué.

**Des cours de locomotion**  
L'association accepte tous ceux qui veulent participer des cours de locomotion. Il n'y a pas de critères d'âge. Lors de la dernière semaine de juillet, quatre personnes, originaires de Chaumont, ont pu suivre des cours d'utilisation de la canne au château de la Gloriette. Une professionnelle de la locomotion les a accompagnées pour qu'elles puissent se déplacer sans danger et être autonomes. Un travail intensif de six séances a identifié les besoins de chaque individu pour aboutir à des séances personnalisées. «Chacun a un rôle à jouer puisqu'on ne fait pas ça que pour soi-même», a souligné Véronique Charpentier, elle-même malvoyante. «Après ces apprentissages, on a une prise de conscience qu'il y a des règles à respecter, pour notre sécurité, celle d'autrui, mais aussi pour

le chien (l'association propose aussi des cours avec des chiens d'aveugles, Ndlr). Aussi, il est important que les cours de locomotion se fassent «dans un espace que l'on connaît déjà. L'individu a déjà ses propres repères. Il est ainsi plus facile de tout assimiler et d'appliquer les conseils». Les quatre personnes ont été unanimes quant au fait de l'importance de ce genre de cours pour se «réintégrer» dans la société.

«Ça bouge, mais on veut que ça ose»  
Depuis "Bouge ton Regard" poursuit sa lancée. Le développement départemental devient, petit à petit, régional. Motivée par le désir d'entraide mutuelle entre les personnes malvoyantes et les personnes valides, Véronique Charpentier se réjouit de l'évolution de son projet, et de "ressentir les regards" de ceux qui participent aux cours. «On a vu grandir les choses. On a grandi avec. Ce que nous avons semé commence à germer». Elle ajoute: «Aujourd'hui ça bouge. Maintenant, on veut que ça ose et que la malvoyance ne soit plus un obstacle».

Joffrey Tridon



Des cours de locomotion ont été dispensés au château de la Gloriette pour apprendre aux personnes mal et non-voyantes de se déplacer avec une canne.

## De nombreux partenariats

«Dans les Yvelines, nous avions sensibilisé près de 2000 cadres chez les Scouts et Guides de France. On nous a également demandé de partir à la Réunion pour témoigner de notre projet, mais là, nous devons un peu plus réfléchir au coût financier» a-t-elle rigolée. De plus, "Bouge ton Regard" est en lien très étroit avec l'Institut Michel Fandire à Reims qui «assure l'éducation, l'enseignement spécialisé, l'orientation et la formation professionnelle, la rééducation ainsi que l'accompagnement social des enfants, des adolescents et des adultes présentant des troubles de la Vision, de l'Audition et du Langage». Cela permet aussi de sensibiliser les élèves infirmiers et aide-soignants sur la prise en charge de personnes mal ou non-voyantes, notamment à l'AESH (accompagnant élève en situation de Handicap). Il y a également un contact avec l'Ura (Université de Reims Champagne-Ardenne) et Mission Handicap. Selon Véronique Charpentier, «cela participe à un certain défi pédagogique pour la personne handicapée mais aussi envers les personnes accompagnatrices». Enfin, l'association chaumontaise est partenaire par le Lion's Club de Dijon et de Chaumont-Champagne, qui participe notamment à la réalisation des cours de locomotion à plus de 80%. Elle est également en contact régulier avec l'association "Voir et Percvoir" de Dijon. De nombreux partenaires donc.

## TOURISME Journée en pays bressan et maconnais

L'amicale des finances publiques de la Haute-Maine invite tous les volontaires à participer à une journée de découverte en pays bressan et maconnais le samedi 12 septembre.

Au programme: découverte du monastère royal de Brou, complexe religieux situé à Bourg-en-Bresse dans l'Ain, une des capitales de l'ancien duché de Savoie.

Ce monastère est un chef-d'œuvre de l'art gothique flamboyant flamand du début du XVI<sup>e</sup> siècle. Il se compose d'un ensemble de bâtiments monastiques construits entre 1506 et 1512 et de la somptueuse église St-Nicolas-de-Tolentin de Brou. Cet ensemble architectural rare a été construit à grands frais par la puissante Marguerite d'Autriche, duchesse de Savoie. En septembre 2014, il a été désigné «monument prêté des Français» au cours de l'émis-

sion du même nom de France Télévisions. Cette visite sera vie d'un repas au restaurant L'après-midi, rendez-vous pris aux portes du Mâcon à la cave de Charney-Jes-Me pour une dégustation.

Les cépages phares de région y seront présentés Allgote, Gamay, Pinot ou en Chardonnay. Si l'état d'avancement des vendanges le permet des vendanges le jour En fin d'après-midi, halte Roche de Solutré, falaise si célèbre pour avoir été un de pèlerinage de Fran Mitterrand Il y a quelques années.

Un peu de marche pour les courageux permettra d'accéder au sommet et de découvrir magnifique point de vue. Pour les intéressés, renseignements et inscriptions auprès l'amicale au 03.25.30.68.63.

## LES AUTOMNALES

## Inscriptions des exposants jusqu'au 10 septembre

Les 16, 17 et 18 octobre prochain, Chaumont en Fête s'associe à l'Agglo et à la Ville afin de lancer les Automnales: une foire gratuite dans l'hyper-centre avec des offres commerciales diversifiées et de nombreuses animations. En attendant de connaître le programme complet de cette manifestation courant septembre, on sait d'ores et déjà que la Belgique sera l'in-

vité d'honneur Oostkamp, jumelée avec Chaumont et sera ses savoir-faire et leurs compatriotes. Les exposants qui souhaitent participer doivent obligatoirement s'inscrire avant le 10 septembre. Le formulaire à télécharger est disponible et téléchargeable sur la page Facebook Chaumont en fête mais également sur le site de la Ville.

**AVS** A VOTRE SERVICE  
Pour paraitre dans cette rubrique  
03.25.03.86.4

**Speedy**  
RÉVISION TOUTS CONSTRUCTEURS  
ÉCHAPPEMENTS FRENDS VIBRANCE PNEUS AMORTISSEURS  
Jusqu'au 3 octobre 2015  
VIDANGE + FILTRE 7,5 59€

à partir de **59€** FORFAIT CLIMATISATION  
DU 1<sup>er</sup> AU 31 AOÛT 2015  
Taxes en ligne et courriers de l'offre sur le site [www.adf-auto.fr](http://www.adf-auto.fr)

**midas** P A R T I E Z CONFIDENTIEL  
g r à c e à LA Révision  
MIEUX  
19, bd du Mal-de-Latte-de-Tassigny - CHAUMONT - 03 25 30 29

VENTE PARQUET MASSIF DIRECT USINE  
Ponçage et vitrification de vos parkets ancienne  
PARQUETERIE LAROCHE  
ESNOUVEAUX • 03.25.01.21.99  
Tarifs disponibles sur [www.parqueterielaroches.com](http://www.parqueterielaroches.com)

TRAITEUR SUR PLACE ou A EMPORTER  
**La Vallée**  
Événements familiaux, associatifs, repas d'affaires, séminaires, repas.

